

Les 10 et 11 septembre 1995, les participants au deuxième Forum national annuel se sont réunis à Toronto pour discuter des institutions internationales au XXI^e siècle et des politiques canadiennes. L'année 1995 a été ponctuée de sombres anniversaires. Il y a un demi-siècle prenait fin la Seconde Guerre mondiale, une guerre durant laquelle des gouvernements fascistes se sont servis du pouvoir de l'État contre des civils et contre d'autres États et ont commis des actes d'une brutalité sans précédent. Nous avons célébré le cinquantième anniversaire de cette victoire de la liberté durement gagnée qui a fait 50 millions de morts. Nous avons aussi rappelé l'hécatombe provoquée par la bombe atomique et nous avons de nouveau pris conscience que d'éventuels nouveaux conflits planétaires risqueraient de compromettre la survie de l'humanité et de la civilisation.

L'année 1995 souligne aussi l'anniversaire d'un espoir en un nouveau début. Il y a cinquante ans, les dirigeants des pays alliés se réunissaient pour mettre en place un nouvel ensemble d'institutions qui devaient prévenir les actes d'agression, promouvoir la prospérité et favoriser le bien-être économique et social des peuples. C'est ce travail inachevé que nous célébrons en ce cinquantenaire de la création de l'Organisation des Nations unies et de sa famille d'institutions.